## ESTAMOS LEJOS DE LA IGUALDAD: ANGÉLICA LARIOS

## "Persiste machismo en toma de decisiones en el deporte"

## KARLA TORRIJOS

Si bien las mujeres cada vez tienen menos restricciones para participar en justas deportivas como los Juegos Olímpicos, "aún falta mucho 
por hacer en el área de la toma de 
decisiones, pues en ese tema persisten el machismo y la violencia en 
contra de las atletas", consideró la 
otrora esgrimista Angélica Larios, 
quien participó en la modalidad de 
sable en Pekín 2008.

Durante la mesa redonda titulada El papel de la mujer en los Juegos Olímpicos, realizada este jueves en la UNAM, en el contexto del Día Internacional del Juego Limpio, la hoy integrante del Consejo Nacional del Deporte de la Educación aplaudió que actualmente las atletas tengan mayor participación en las justas veraniegas; no obstante, lamentó que aún exista discriminación de género en algunos sectores del ámbito deportivo. "Aunque da gusto saber que los Olímpicos de París 2024 serán los primeros Juegos donde haya casi el mismo número de participantes hombres que de mujeres, y si bien a la hora de la práctica hay igualdad, me parece que en las posiciones de poder todavía hay mucha disparidad de género, aún estamos lejos de que se nos considere igual de capaces para tomar decisiones.

## Espacios de imposición

"Actualmente tenemos, tanto en el Comité Olímpico Mexicano como en la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte, a dos mujeres al frente (María José Alcalá y Ana Guevara, respectivamente), pero falta muchísimo en esa parte, todavía hay diversas violencias en el deporte que se tienen que combatir", señaló.

Asimismo, indicó que el lema de los Juegos Olímpicos: "Más rápido, más alto, más fuerte", sigue enfocado "en los hombres, y ha permeado mucho en el imaginario colectivo tanto de entrenadores como de deportistas.

"Todavía hay muchísimo qué hacer para cambiar este *chip*, no se debe ver al deporte como un espacio de imposición, donde se



Hay diversas violencias que todavía se deben combatir, dice la ex esgrimista

				÷	:	÷	1000	1000	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:	:	:	:	:	:	:			₀∟aJornada	11	19/04/2024	LEGISLATIVO

tiene que demostrar quién es el más fuerte, sino considerarlo un lugar de aprendizaje, donde exista equidad y todos nos podemos desarrollar lejos de esta visión de la competencia negativa, la cual viene desde la parte de la planificación y las políticas públicas y es desde ahí donde se debe erradicar."

Finalmente, destacó que el abuso

sexual en el deporte es otro tema en el que aún falta implementar medidas para tratar de erradicarlo.

"Todos estos escándalos de violencia sexual, como el caso de las gimnastas de Estados Unidos, o lo que ha salido aquí, es algo que también se tiene que decir para tratar de encontrar soluciones efectivas", apuntó.